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本报讯（记者张正伟 通讯员
林轶男） 清明假期天气晴好、春暖
花开，踏青休闲正当时。笔者昨日
从市旅游局获悉，自驾短途游是清
明三天假期的一大亮点。

江北北山休闲游步道、慈溪南
部沿山线踏青登山的游客络绎不
绝。其中，北山游步道三天接待游
客近 3 万人。桃花、樱花、梨花、
油菜花、杜鹃花等相继绽放，宁波
植物园、江北绿野山庄、奉化新建
村等赏花热门地相继推出了赏花主
题游。宁海胡陈乡推出乡村全域旅
游推广音乐会，4 月 3 日吸引游客
10 万人次，创下了单日游客接待
量新纪录。江北绿野山庄举办的宁
波国际樱花节带来了高人气，3天
累计接待游客近万人次。热播剧

《三生三世十里桃花》 带热了拍摄
地象山影视城的赏花游。象山影视
城特地推出踏青节 （桃花节）“十
里桃林旗袍秀”、汉服秀等主题活
动，4 月 3 日一天接待游客 2.23 万

人次，同比增长113%。
近郊游也是今年清明假期的一

大特点。达蓬山“心沐蓝莲”民宿
的客房节前便已预订一空。清明假
期，余姚“香泉湾”“东湾小隐”

“锦谷园”等民宿平均入住率达
90%，宁海“南溪十二忆”民宿入
住率超过80%。与平时相比，江北
北山区域的滕头生态酒店、保国寺
桂苑小厨、金沙村阿楠农家餐馆、
鞍山村农家乐等餐饮企业的经营收
入翻了一番。

市区景点推出的民俗体验活动
同样精彩。南塘老街举办青团、麻糍
手工制作活动，鼓楼沿推出了“春光
花月夜”3D 灯光秀、“长乐未央”婚
俗展等活动。溪口景区的三里长街
上演“民国风”，随处可见穿着民国
服饰的学生、商贩与游客互动。

清明假期的组团游大军以家庭
为主，市内旅行社推出了杭州、绍
兴、嘉兴等邻近地区家庭游系列线
路。

踏青 赏花 体验民俗

清明假期带热本土休闲游

清明假期，市民举家出游，踏青赏花、体验民俗，乐在其中。
（王磊 张正伟 摄）

本报记者 易鹤
通讯员 张宏仑 胡 蝶

行业实力日益增强
据市电子行业协会会长李凌介

绍，去年，我市 977家规模以上电
子信息产品制造业企业实现工业总
产值 1688 亿元；实现工业增加值
324亿元，同比增长 5.9%；实现内
销 产 值 915 亿 元 ， 同 比 增 长 近
7%；实现利税总额 135.4亿元、利
润总额 102.3 亿元，同比分别增长
10.94%和14.85%。

在行业总体实力增长的同时，
龙头企业发展迅猛。在汽车电子领
域，均胜电子斥资 72 亿元分别收
购了美国 KSS 和德国 TS 两家国际
汽车零部件行业巨头。借助对 KSS
的收购，均胜电子成功进入汽车主
动、被动安全领域。通过对 TS 汽
车业务的并购，均胜电子也提升了
其在智能导航系统和车载信息系统
领域的竞争力，为整车厂提供更加

完整的解决方案。
在电子光学领域，舜宇营收利

润连续超预期增长。去年，舜宇市
值突破 600亿港元。目前，手机镜
头、车载镜头、手机摄像模组是舜
宇的三大“拳头产品”，其主导产品
的全球市场占有率均居行业前列：
摄像头模组全球市场份额约9%，与
欧菲光一起稳居全球前两位；手机
镜头市场份额在 2015 年超过台湾
玉晶光电，以 9.4%的份额占据全球
第二位，是全球少数几家能够量产
8MP 以上的厂家之一；车载镜头居
全球市场份额第一位。根据机构预
测，舜宇 2017年将生产手机镜头和
手机摄像模组各 5 亿个，生产车载
镜头1亿个。

三大瓶颈亟待突破
董云庭对宁波电子信息产业的

发展给予了积极评价，同时指出目
前亟待解决的三大瓶颈问题。一是
我市电子信息产业在材料、装备、
基础元器件、基础软件等领域存在

短板；二是关键技术受制于人，比
如在机器人领域，伺服系统、减速
系统等均依赖进口；三是人才队伍
不强。

“电子信息产业的发展最需要
四类人才。一是技术人才，因为这
个产业的技术更新速度快；二是职
业经理人，因为技术性人才往往不
善于经营，对于市场的敏感度差；
三是国际化人才，电子信息产业需
要全球化的战略布局；四是融合性
的跨界人才，比如汽车电子、电子
光学、海洋电子，均是多领域融合
产业，急需全能型的人才。”董云
庭说。

宁波电子信息产业该如何“扬
长避短”赢得主动？董云庭认为，
智能制造的基础零件是芯片，宁波
有可能也应该打造集成电路产业高
地。目前，宁波已初步形成了以原
料提纯、溅射靶材、半导体分装为
优势的集成电路上下游产业。江丰
电子去年完成营业收入 4.6 亿元，
其高纯度铝的提纯技术已经达到了

99.9999%，铝溅射靶材市场份额达
70%，形成了与国际 6 大靶材生产
商分庭抗礼的格局。在集成电路框
架以及电力电子器件框架等细分市
场，康强电子产销规模连续十多年
位居国内同行第一。

去年 11 月，中芯国际宁波分
公司成立。该公司将通过对相关知
识产权和技术的收购、吸收、提
升，在高压模拟半导体以及包括射
频、光电特色器件在内的模拟和特
色工艺半导体技术领域，开发、建
立新的核心器件及技术平台，以支
持客户面向智能家电、汽车电子等
应用的芯片设计、产品开发，为宁
波集成电路的发展注入强大动力。

“在未来的智能制造领域，用
于设备之间联系的传感器将会有爆
发式的增长。据美国智库预测，到
2020 年，全球传感器市场需求将
达 1 万亿个，到 2030 年将增加到
10 万亿个。宁波完全可以立足射
频传感、激光扫描等领域实现发
展。”董云庭说。

智能制造的本质在于新一代信息技术与传统制造业的融合创新，与电子信息产业
的发展水平呈现密切的正相关关系。宁波电子信息产业质量如何？又该如何支撑日益
加速的“宁波智造”?上周五，在甬参会的中国电子信息产业发展研究院战略研究中
心主任董云庭，为宁波电子信息产业发展“指点迷津”——

电子信息产业如何支撑“宁波智造”？

本报记者 张燕
通讯员 梅祥瑞 徐铭怿

从高速公路宁海南出口经甬临
线几分钟后，就来到了屿南公路。沿
着这条乡村公路向南山行进，路旁的
石砌屋、滴水岩和正在山腰向人们

“招手”的成片油菜花梯田，把公路和
两侧的村庄装扮得“金光闪闪”。

“今年已经在这里做了半个月
的麦饼了。”在宁海桑洲南岭村，
村民小章和她的妈妈正在卖手工麦
饼。屿南公路沿线的南岭村，是油
菜花田的核心区。“油菜花开的一
个月里，我们就在这里做点小生
意。”小章告诉笔者，天气好的时
候，每天卖 100个饼没问题，周末
和节假日生意就更好了，目前一个
月可以有上万元的收入。在和笔者
说话的十几分钟时间里，娘俩已经
卖出了6个麦饼。

屿南公路即乡道 Y422 线，起
点为宁海桑洲镇桑洲村，终点为里
山季村，全长 11.55 公里，途经南
岭、下章、团结等 10 余个村庄。
近年来，随着桑洲旅游经济的迅速
发展，这条公路的路况也随之不断
改善。桑洲镇相继投入 1000 万余
元对病害路段进行了修复改造。目
前，该公路已达到四级公路标准，
全线的安全、防护、排水等附属设
施也得到了完善。

为打造精品示范路，桑洲镇投
入 300 万元，全面提升沿线景观。
油 菜 花 是 屿 南 公 路 “ 最 初 的 风
景”。层层叠叠的油菜花竞相开
放，来自天南地北的游客相约这
里，一睹漫山遍野的灿烂。“油菜
花只有一季，我们需要打造可持续
的风景。”桑洲镇党工委书记陈云

苍表示，为了发展“花海经济”，
桑洲镇在屿南公路沿线布局了多处
旅游景观，如里山季村的格桑花、
团结村的古树群、下章村的茶园、
屿东村的彩石等。这些景观可以弥
补油菜花花季短的缺憾，使得旅游
产业实现可持续发展。

旅游带来了人气，也带来了资

本。在屿南村，花源里、南山驿等
民宿相继落户。“现在是试营业阶
段，可以容纳 200 人的餐厅坐满
了。”花源里董事长王军辉说，计
划一期项目投资 800万元，建设集
餐饮、住宿、品茶、观光、娱乐等
于一体的休闲民宿；另一家民宿南
山驿，已开始二期项目建设。

屿南公路：串珠成链绽放“花海经济”

图为屿南公路一景。 （张燕 褚惠强 摄）

美丽公路美丽公路 前线探路

国务院日前印发《全面深化
中国 （上海） 自由贸易试验区改
革开放方案》。与 2013年的总体
方 案 和 2015 年 的 深 化 方 案 相
比，新版方案有何亮点，如何体
现“新作为”？记者近日采访了
上海市相关部门负责人。

根据 《方案》，上海自贸区
确立了“三区一堡”的新目标：
即建设融开放和创新为一体的综
合改革试验区、开放型经济体系
的风险压力测试区、提升政府治
理能力的先行区、服务国家“一
带一路”建设和推动市场主体走
出去的桥头堡。新版方案有不少
亮点，其中之一便是首次明确提
出设立“自由贸易港区”。

何为“自由贸易港区”？在
国际上，自由贸易港区通常被视
为开放程度最高的一种自由贸易
区。“简单来说，就是实现区港
一体化，海关一线真正放开，让

货物自由流动，为市场主体创造一
种‘境内关外’的环境。”上海国
际港务集团董事长陈戌源表示。

根据 《方案》，上海将在洋山
保税港区和上海浦东机场综合保税
区等海关特殊监管区域内设立“自
由贸易港区”。上海市发改委副主
任朱民表示，建设自由贸易港区，上
海初步的想法是不搞大拆大建，主
要依靠制度创新，研究一套符合中
国实际、具有国际水准的监管制度。

此外，根据 《方案》，上海自
贸区将成为服务国家“一带一路”
建设和推动市场主体走出去的桥头
堡，金融是其中的重点。

上海市金融办副主任李军表
示，上海自贸区要打造成“一带一
路”投融资的中心，需加强与沿线
国家金融市场的深度合作。依托上
海的多层次资本市场，境外优质企
业除了上市，目前还可以更多地利
用债券市场。 （据新华社）

上海自贸区确立
“三区一堡”新目标

本报讯（记者殷聪 通讯员
宣文） 日前，象山县西周道龙汽
修厂厂长邵道龙在该县银企金融
俱乐部的帮助下成功获得 10 万
元贷款，解了企业的燃眉之急。
目前在象山，越来越多的“邵道
龙”通过银企金融俱乐部获得了
贷款支持。

今年年初，象山县市场监管局
联合象山县民个协会成功牵手象
山国民村镇银行西周支行，并成立
了银企金融俱乐部。“该俱乐部成

立后，个体工商户、企业贷款变得更
为便利。”象山县市场监管局相关负
责人表示，按照贷款单位的诚信等
级，该俱乐部将帮助企业获得不同的
授信额度。比如，个体工商户的授信
额度一般在 10万元以内，企业可获
得10万元至50万元的授信额度。

据初步统计，该俱乐部已帮助
16 家个体工商户、29 家企业获得
贷款，成功融资955万元。另有12
家商户正在办理相关贷款手续，融
资额度430万元。

银企金融俱乐部
助企业融资近千万元

本报讯（通讯员李科） 每年
的三四月份，是企业所得税汇算
清缴的忙碌季。今年，鄞州区国税
局创新形式，通过网络直播向纳
税人提供更加便捷的培训辅导服
务。截至上月底，“鄞州国税”官方
微博发布的三期网络直播节目，
观看人数超过 20 万人次，不少
纳税人在微博留言中点赞。

据介绍，以往，企业所得税
汇算清缴开始后，企业财务人员
会收到税务机关的短信和电话通

知，内容是参加企业所属片区的汇
算清缴辅导会议。今年，鄞州区国
税局把传统的汇算清缴辅导会议搬
上了互联网，税务干部通过网络直
播 的 形 式 ， 分 期 向 纳 税 人 讲 解
2016 年度所得税汇算清缴政策和
申报要点。

“培训会从线下搬到线上，让我
们多走了‘网路’，少跑了‘马路’。我
已把视频链接分享到朋友圈，让更
多的同行少跑腿！”来自宁波坦汐进
出口有限公司的陈会计说。

“互联网+”助力所得税汇算清缴

微博直播辅导逾20万人次

据国家统计局工业司工业效
益处处长何平介绍，今年1月至2
月，我国规模以上工业企业利润
率同比明显上升。企业主营业务
收入利润率为 5.92%，同比上升
0.8 个百分点，升幅为 2012 年以
来最大。

国家统计局近日发布的数据
显示，今年1月至2月，全国规模
以上工业企业利润总额同比增长
31.5% ， 增 速 比 去 年 12 月 份 高
29.2 个百分点，比去年全年高 23
个百分点。

除了利润率同比上升外，反
映企业效益的其他指标也有所改
善。2 月末，规模以上工业企业

应收账款平均回收期为 41.3 天，
同比减少 1 天，为近年来首次同
比下降。

何 平 说 ， 存 货 增 长 有 所 加
快，但产成品周转天数继续减
少。2 月末，规模以上工业企业
产成品同比增长 6.1%。产成品存
货周转天数为 15.4 天，同比减少
1.1天，同比呈现加快下降趋势。

“1 月至 2 月工业利润出现较
快增长，较多地依靠煤炭、钢材
和原油等价格的快速上涨。虽然
煤炭、钢铁和石油开采等行业利
润增长较快，但仍属于恢复性增
长。”何平表示。

（据新华社）

前两月规模以上工业企业
利润率同比明显上升

图为税务人员通过网络直播，向广大纳税人讲解汇算清缴政策。
（李科 摄）


